

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** 114 (1969)  
**Heft:** 7

**Buchbesprechung:** Bibliographie  
**Autor:** P.M. / Montfort, Michel-H.

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 06.07.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Bibliographie

### Les livres

**Israël et les Arabes — Le troisième combat**, par Eric Rouleau, Jean-Francis Held, Jean et Simone Lacouture. Editions du Seuil, Rue Jacob 27, Paris 7<sup>e</sup>.

Six jours auront suffi à l'Armée d'Israël pour battre les Arabes, deux mois à Jean et Simone Lacouture et aux Editions du Seuil pour en écrire « l'histoire immédiate » et il nous aura fallu une année pour en rendre compte. Nous prions les auteurs, les éditeurs et nos lecteurs de nous excuser. Ce retard aura cependant un avantage, celui de nous permettre de mettre en évidence les qualités de cette collection. Les conclusions et les perspectives livrées par les auteurs à un moment où les passions étaient surexcitées n'ont pas été démenties.

Jean et Simone Lacouture, qui dirigent respectivement les collections « L'histoire immédiate » et « Petite Planète », ont publié au Seuil sur le monde arabe : « L'Egypte en mouvement », « Le Maroc à l'épreuve » et « Egypte ». Dans « Israël et les Arabes : le 3<sup>e</sup> combat », ils interrogent et dirigent l'entretien de deux témoins privilégiés, avertis et compétents, envoyés spéciaux de grands journaux français en Egypte et en Israël :

Eric Rouleau, envoyé du « Monde » en Egypte, né au Caire en 1926, journaliste depuis 1943, parle l'arabe et connaît personnellement tous les dirigeants des Etats du Moyen-Orient.

Jean-Francis Held, envoyé du « Nouvel Observateur » en Israël, né à Paris en 1930, licencié en philosophie de la Sorbonne.

Après une excellente introduction sur les sources du conflit, Jean Lacouture a interrogé ces deux journalistes de talent, et mené les débats d'une manière telle que jamais l'un ou l'autre de ses interlocuteurs ne tombe dans le travers de se faire le porte-parole ou l'avocat du Caire ou de Tel-Aviv. Il n'a pas provoqué un choc d'opinion, mais organisé la rencontre de deux courants de vérité, qui souvent se sont montrés complémentaires.

Nous recommandons chaudement ce document que l'intervention accrue de l'URSS en Méditerranée rend toujours plus actuel.

P. M.

### Les revues

**Revue historique de l'Armée**, N° 3. — Ministère des Armées, Bd Saint-Germain 231, Paris VII<sup>e</sup>.

Toujours luxueusement et heureusement présentée, la *Revue historique de l'Armée* consacre ce troisième numéro de l'année 1968 essentiellement aux combats de la résistance et aux combats en montagne. C'est un excellent aperçu de la guérilla en France, non seulement à l'époque moderne, mais aussi à travers les âges. Exemples de grand intérêt, en ce sens qu'ils se déroulent dans des zones et des terrains sensiblement apparentés aux nôtres. A un moment où ces problèmes de guerre de chasse retiennent tout particulièrement notre attention, on ne saurait trop recommander à nos lecteurs de se pencher sur ces études, toutes intéressantes et toutes fort riches en enseignements.

M.-H. Mft